

Lançon le trait d'union Provence

22/ Novembre 2023

Chères Lançonaises,
Chers Lançonais,

L'année qui se termine a été marquée par de nombreuses réalisations. Dans ses projets d'embellissements urbains, d'équipements, aux initiatives de développement durable, la municipalité a montré son engagement à faire de Lançon un lieu où il fait bon vivre.

La solidarité et l'entraide qui nous caractérisent ont été au cœur de nombreuses actions et nous pouvons être fiers de ces réussites collectives.

2024 nous réserve encore de belles opportunités. Nous allons poursuivre nos efforts dans la volonté d'améliorer notre qualité de vie. De nouveaux projets passionnants sont à l'horizon et tous ensemble nous nous attacherons à les concrétiser.

C'est pourquoi je vous invite amicalement à nous rejoindre lors de la cérémonie des vœux à la population qui se tiendra au gymnase du collège Caroline Aigle le vendredi 26 janvier à 18h30. Autour d'échanges conviviaux, nous ferons ensemble un bilan de l'année écoulée et évoquerons les réalisations à venir.

Mais auparavant, autre évènement important et qui conclut la saison festive, notre Marché de Noël organisé par le Comité des Fêtes « Fiesta lançonaise » et son Téléthon du 8 au 10 décembre. Je compte sur votre participation nombreuse à ce temps de partage marqué par la solidarité et la générosité qui font la force de Lançon.

Je tiens à cette occasion à remercier chaleureusement tous les bénévoles qui quotidiennement œuvrent à la dynamique de notre commune.

Je vous souhaite avec un peu d'avance de merveilleuses fêtes de fin d'année.

Julie Arias,
Maire de Lançon-Provence
Conseillère Départementale

Sommaire

- Vie Municipale p.1 à 4
- Vie économique..... p.4 et 7 et sociale
- Vie locale..... p.8 à 11
- Agenda et Etat civil..... p.12

EDITO



Mairie de Lançon-Provence



@mairielanconprovence



Mairie de Lançon-Provence

Vœux à la population

Madame le Maire et son équipe ont le plaisir de vous convier à la soirée des vœux à la population **vendredi 26 janvier 2024 à 18h30**, au gymnase du collège Caroline Aigle, pour un instant de rencontres et d'échanges.

Vœux
2024

Parc municipal

Le parc municipal jouxtant l'Espace Marcel Pagnol, situé avenue François Mitterrand, est fermé au public depuis le 6 novembre ; sa réouverture est prévue pour la mi-décembre, après contrôle de la commission de sécurité.



En effet comme annoncé dans notre précédente édition, de nouveaux modules pour enfants y sont installés, protégés par des sols amortissants et décorés de splashes thermocollés : jeux d'éveil pour les 1-6 ans ; structures adaptées aux 2-6 ans et pour les 4-14 ans.

Et pour les plus grands, nous rappelons que le parc permet de faire son jogging en toute sécurité loin de la circulation, et le « street work out » offre la possibilité de multiples exercices de renforcement musculaire.



Jeux d'enfants encore avec la sécurisation du parc des Pinèdes par une nouvelle solide clôture sur la totalité de son périmètre.



Une vitrine avant-gardiste

Même lieu, même nom mais tellement nouveau.



Le stade municipal Gaby Nelet, après sa métamorphose avec la pose d'un gazon synthétique dernière génération, a été inauguré le 10 octobre dernier à l'occasion d'un match amical en présence de Madame le Maire, d'élus, de présidents d'associations sportives et de vétérans du club.

Cet équipement marque en effet une avancée significative dans l'entretien des terrains de sport, et démontre l'engagement de la municipalité et sa conscience environnementale.

Ses avantages sont nombreux :

- Pas de tonte ni traitements chimiques coûteux ;
- Pas d'arrosage, donc préservation d'une ressource précieuse ;
- Remplissage 100% naturel, en pin broyé respectueux de l'environnement et plus confortable pour les joueurs (les billes de pneus en caoutchouc véhiculent des résidus polluants, les noyaux d'olives apportent dureté au terrain, le liège se déplace trop facilement en cas de vent ou de pluie)
- Moins de chaleur réfléctée et moins d'odeurs grâce au remplissage en bois ;
- Fibres de dernière génération offrant une meilleure résistance à l'usure et une sensation de jeu similaire à celle d'un gazon naturel.

Concernant son éclairage, les projecteurs sont de technologie LED, programmables, pilotables à distance et d'intensité réglable. Sa clôture a été entièrement refaite avec un pare-ballons sur l'ensemble de la périphérie. Son équipement sera parfait en 2024 avec l'installation de tribunes en dur.



En investissant dans cette installation de pointe, la municipalité continue de montrer la voie en matière de durabilité et d'innovation, un exemple inspirant pour d'autres collectivités locales, le 1^{er} dans le département.

Extinction de l'éclairage public

La mesure prend fin le 30 novembre.

Comme nous l'avions évoqué il y a un an, une mesure d'extinction de l'éclairage public de 23h30 à 5h30 était mise en place à titre expérimental.

L'objectif initial impulsé par les consignes gouvernementales et en concertation avec les communes du pays salonnais visait la réduction de la facture énergétique et la protection de la biodiversité.

Un retour d'expérience a mis en évidence une économie certaine face à l'augmentation conséquente des coûts de l'énergie. Toutefois, la sécurité restant au cœur de nos priorités, il a été décidé de réétudier notre position.

La technologie Led qui équipe en totalité notre parc urbain permet de régler à souhait l'intensité lumineuse des projecteurs ; ainsi, avec une puissance à 20% de ses capacités, l'éclairage de nuit sera rétabli le 1^{er} décembre.

Ce dispositif a déjà fait ses preuves cet été, à l'occasion d'une expérience arbitrée permettant aux usagers de regagner leur domicile sereinement à l'issue des festivités. En marge d'une vision suffisamment confortable, il respecte autant que possible nos engagements économiques et environnementaux, tout en assurant la sécurité qui nous importe.



Vie Municipale

Nouveau CMJ



Ecole des Baïsses : Leandro Barbosa, Timéo Imbert
Ecole de Sibourg : Ulys Fournel, Livia Michailides
Ecoles des Pinèdes : Loréna Romera, Iloé Jimenez Guitton, Soen Veylon

Le 3 octobre en Mairie, les nouveaux élus, entourés de leurs proches, ont reçu leur écharpe tricolore et quelques cadeaux de la part de la municipalité et du Conseil départemental. Madame Le Maire et les élus présents ont félicité chaleureusement l'investissement de tous ces jeunes lançonnais, mandatés et candidats, ainsi que M. Gérard Sanchez, bénévole, pour son éternel enthousiasme auprès de nos jeunes. Le Conseil Municipal Junior s'inscrit dans une dynamique de démocratie locale ; les enfants ont la parole, et pourront par leurs propositions mettre en place des actions pour leur école et la commune. De très belles idées sont proposées par les jeunes élus pour améliorer le cadre de vie des écoliers, de nombreuses sorties seront faites et quelques évènements protocolaires seront au calendrier.

Le 29 septembre ont eu lieu les élections du Conseil Municipal Junior pour les écoles Marie Mauron, Moulin de Laure, Pinèdes, Val de Sibourg et Les Baïsses. Cette année 51 candidatures ont été déposées : 12 aux Pinèdes, 7 à Marie Mauron, 4 aux Baïsses, 10 à Moulin de Laure et 8 à Sibourg. Les 12 candidats élus pour deux ans sont : Ecole Marie Mauron : Ange Fardella, Anabelle Avrilleau, Pierre Plet

Ecole Moulin de Laure : Maxime Chang-Pi-Hin, Jayden Gallet-Crowe



Prestations liées à la petite enfance et à l'enfance jeunesse

Rappel des modalités de paiement : cantine, périscolaire, crèches Problème récurrent, les impayés de ces prestations se répètent d'année en année, contraignant les finances de la commune ; un manque qui l'oblige inévitablement à réviser son service public dû à la population, notamment les coûts (voire la qualité) des repas servis en collectivité. De janvier à juin 2023, c'est ainsi un montant de **+ 42 000 €** qui fait défaut, sur un total facturé aux familles de 488 000 €, soit près de 10% sur cette période de 6 mois. Ces impayés sont imputables à une centaine de foyers chaque mois. Les factures liées à la petite enfance et aux prestations scolaires sont mensuelles, et à régler dans un délai de 3 semaines. Passé ce délai, elles sont transmises au Trésor Public qui effectue le recouvrement par tout moyen de droit.

Au-delà des sanctions pouvant être prises à l'encontre des familles redevables, ce manque peut avoir un impact sur la qualité des repas, voire sur leurs coûts. Attentive à épargner le porte-monnaie des ménages, à l'équité des prestations et à l'équilibre de son propre budget, la municipalité espère une prise de conscience et attend une amélioration ; celle-ci devrait se faire grâce à l'application « Espace Citoyens », les parents ayant la possibilité de régler sans déplacement leurs factures par carte bancaire ; et très bientôt, par un service de prélèvement automatique. Les personnes qui rencontrent des difficultés financières peuvent se rapprocher du CCAS.



ENVIRONNEMENT Des chefs d'entreprises engagés

Le 30 septembre au matin, près de 20 membres issus de 10 groupes BNI 13 se sont réunis au Centre Technique Municipal. Ils ont nettoyé **10 sites** identifiés pollués, soit un ramassage de **plus de 10 tonnes** de déchets et gravats ! La commune de Lançon-Provence, qui avait préalablement recensé ces décharges sauvages sur son territoire, a été particulièrement sensible à cette démarche et remercie les volontaires pour leur mobilisation écotoyenne. Le groupe souhaite remercier particulièrement Mika Ferrailles et Jardin'Art pour la mise à disposition de camions et 5M Alternative pour son don en équipements de protections individuelles. BNI 13 : <https://bni-bouchesdurhone.fr/> ; Cyril Sabaté, 06 07 08 48 77, cyril.sabate@silob2m

Déchets verts

Les 13 et 23 octobre, la Métropole organisait une opération broyage de végétaux sur le terrain de loisirs de la colline Sainte-Anne. Parce que les déchets verts ne doivent pas se retrouver dans les bacs à ordures ménagères ou en déchèteries, et pour leur réduction, la Métropole propose des opérations ponctuelles à l'attention des particuliers, au printemps et à l'automne. **Quels sont les bienfaits du broyage ?** Une fois broyé, le volume des feuilles coriaces, des brindilles, petites branches et autres résidus issus des tailles est réduit de moitié. Ces déchets verts pourront être ajoutés au compost. Riches en éléments fertilisants, les copeaux issus du broyage peuvent aussi être étalés sous forme de paillage au jardin. Ce paillis fertilise les plantes. Il protège également le pied des végétaux frileux en hiver et, l'été, il réduit l'évaporation de l'eau, limitant ainsi les arrosages. Réduire le volume des déchets, c'est limiter les impacts sur l'environnement (enfouissement ou incinération) ; réduire les coûts de collectes et les pollutions qu'elles génèrent ; surtout redonner à la nature ce qu'elle a créé (la matière organique) et reproduire ainsi le cycle naturel de l'environnement.



Mois de la réduction

A l'occasion du marché hebdomadaire le 10 octobre dernier, la Métropole avait dépêché une équipe dans le cadre du « mois de la réduction ». Ces éco-ambassadeurs étaient missionnés pour sensibiliser le public à la réduction de leurs déchets, aux gestes de tri et de compostage, tous réflexes simples et efficaces destinés à supprimer le gaspillage, réduire le jetable, réemployer au maximum et valoriser les déchets.

Démarchage à domicile

Le démarchage à domicile aussi appelé porte à porte ou vente à domicile est une activité commerciale encadrée par la loi. Certaines personnes peu scrupuleuses utilisent un prétexte pour vous vendre un produit ou vous soustraire de l'argent ou tout simplement faire un repérage dans l'hypothèse de commettre un cambriolage. Les bons gestes à adopter ; lorsqu'un démarcheur se présente à vous, quelques précautions sont à prendre : - Exiger la présentation d'une carte professionnelle - Demander au démarcheur la société ou l'enseigne qu'il représente En cas de doute, appeler l'organisme professionnel auquel il est rattaché. Si un doute subsiste, ne signez aucun document avant d'avoir le devis ou un bon de commande en main et les conditions générales de vente précisant le délai de rétractation. Ne versez pas d'argent, ne signez pas de chèque, surtout antidiète. Si le vendeur se montre insistant ou menaçant, composez immédiatement le 17 pour faire intervenir la gendarmerie.



Gestion des déchets des professionnels

En application des objectifs de la loi Agéc (réduction des déchets), la Métropole organise ses schémas stratégiques de gestion des déchets ménagers et assimilés. La collecte des déchets des ménages reste de sa responsabilité, avec néanmoins une réduction toujours croissante liée à la valorisation des bio déchets (compostage), la lutte contre le gaspillage et le réemploi. La collecte des déchets des professionnels quant à elle change, et cette prochaine réorganisation faisait l'objet d'une réunion d'information le 2 octobre dernier en mairie avec les chefs d'entreprises de la commune.

Les professionnels tenus d'assurer l'élimination de leurs déchets d'activités et assimilables, et d'en supporter les coûts de gestion sont les administrations, les entreprises, les établissements scolaires : bio déchet, verre, plastique, métal, bois, papier/carton, textile, fractions minérales et plâtre ; avec à l'horizon 2025 la tenue d'une traçabilité, quel que soit le déchet, au-delà de 1 100 litres par semaine, pour tout producteur ou détenteur. Les déchets de la restauration, qu'elle soit commerciale ou collective, concernent eux les résidus de bacs de graisse et huiles alimentaires usagées en plus des bio déchets, verre, plastique, métal, bois et papier/carton. Sont considérés comme producteurs de déchets non ménagers et donc potentiellement assujettis au paiement d'une redevance spéciale : les commerçants, artisans, professions libérales, administrations, collectivités, établissements scolaires, associations. **Fonctionnement de la redevance spéciale :** - Moins de 490 litres par semaine de déchets ménagers assimilés : non assujetti mais engagement à trier et réduire et bénéficier

de la collecte de la collectivité et des équipements de tri ; - Entre 491 et 13 860 litres par semaine : possibilité d'abonnement avec le bénéfice d'un accompagnement au tri et à la réduction tout en profitant de la collecte de la collectivité et des équipements de tri ; - Plus de 13 860 litres par semaine : hors seuil pour abonnement, passage obligatoire par un privé avec respect des devoirs réglementaires dans la gestion des déchets. Avec le paiement de la redevance spéciale, **deux possibilités** s'offrent à ces professionnels : - Recourir au service public par le biais d'une convention avec Marseille Provence Métropole ; - Recourir à une entreprise privée et justifier de l'élimination conforme des déchets. Le calcul de la redevance spéciale s'appuie sur le mode d'activité de l'entreprise, le nombre de salariés et le volume moyen des déchets produits. + d'infos : <https://dechets.ampmetropole.fr/pro/>

Travaux de voiries

Après une campagne de réfection de plusieurs voiries communales en début d'année (chemins La Barben, Coulade, Devenset, rues Alfred de Musset, Jean Moulin, du stade, Marmottes), une campagne de rebouchage de nids de poule a eu lieu ces dernières semaines, sur de nombreux sites : chemins Cadenière, du moto-cross, Sabouillon, Vallon de Muets, Jardinières, Coste Longue, Notre-Dame, Devenset ; rues Farigoules, Cistes, du stade, Ecoilers, Denfert-Rochereau, ainsi que le parking devant les locaux de la Réserve Communale de Sécurité Civile.



Ces réfections ont été réalisées par la société Via-Patch grâce à la méthode « blow-patcher », mini-centrale d'enrobés qui projette une émulsion de bitume. Cette technique permet de réparer durablement et en un seul passage les dégâts de chaussée localisés. L'appareil fabrique différents enrobés de qualité en fonction des types de dégradations et dose avec précision chaque besoin.

Travaux des écoles

Les vacances de la Toussaint ont été l'occasion de poursuivre les travaux dans les écoles de la commune. Parmi les améliorations, un déploiement d'**Ecrans Numériques Interactifs (ENI)** a été réalisé dans les salles de classes. Les écoles Marie Mauron, des Baïsses et de Sibourg sont maintenant dotées de ces nouveaux outils qui offrent aux enseignants et aux élèves de nouvelles opportunités d'apprentissage interactif. La pose de ces écrans a été l'occasion de repeindre au préalable les murs de certaines classes.



*A Moulin de Laure, la cour est désormais équipée d'un espace comportant un grand module multi-activités reposant sur un sol aux dessins thermocollés ; des surfaces de jeux ont été peintes au sol.

*A Marie Mauron, un self-service équipe dorénavant la salle de restauration, offrant aux enfants un esace-repas à la fois fonctionnel et accueillant.



*Sur divers sites, les équipes municipales ont procédé à l'entretien et au nettoyage d'espaces avant la reprise.

C'est nouveau à la Médiathèque

Ateliers d'écriture, tous les jeudis matin de 9h à 11h, animés avec passion et enthousiasme par Fabienne Pellet, Lançonnaise en formation cette année au Diplôme Universitaire d'animation en ateliers d'écriture. Textes, photos, musiques, films, lieux singuliers pourront être source de créativité ; aucun prérequis n'est nécessaire pour participer. Il s'agit de lâcher prise, de s'autoriser à un peu plus de liberté... Ateliers gratuits, destinés à un public adulte,

Mais aussi : rendez-vous philo des samedis 25 novembre (est-on tous artistes ?) et 16 décembre (y a-t-il un ordre de la nature ?), à 10h30 **Et encore :** les « spécial Noël » : soirée « Contes de Noël et d'hiver » le vendredi 24 novembre à 17h ; après-midi décorations de Noël avec goûter, le mercredi 29 novembre à 14h. **Renseignements et réservations :** 04 90 42 98 30 mediathequeduroulage@lancon-provence.fr



Devoir de mémoire



Stèle OPEX

Entourée de nombreuses autorités civiles et militaires, Madame le Maire a inauguré la stèle OpeX le 30 septembre dernier.

Ce lieu de mémoire en honneur aux militaires de l'armée française morts en opérations extérieures, érigé alors que démarrait le Covid 19 et le confinement, a été néanmoins



opérationnel durant cette période au cours de laquelle il a connu 21 hommages avant son officialisation. Le projet, initié par Jean-Claude Sarrazin, membre actif des Amicales d'Anciens de la Légion Etrangère des Bouches-du-Rhône, a été soutenu par la municipalité et Jean-Baptiste Falzon, Président des Anciens Combattants et Victimes de Guerre.



C'est un dispositif unique dans le département et de par son fonctionnement au plan national. Sa création est un acte fort d'hommage à ces militaires qui interviennent dans le cadre de l'Otan et de l'Union Européenne pour aider à maintenir ou rétablir la paix à l'extérieur du territoire.



11 novembre

L'Armistice de la guerre de 14-18 a été commémoré en présence d'autorités civiles et militaires, au Monument aux Morts du cimetière.

Les enfants du nouveau CMJ, pour qui c'était la première sortie officielle, ont eu l'honneur de lever les couleurs et entonner l'hymne national.

Après la lecture des discours officiels, celui de Madame le Maire émanant du ministre des Armées Sébastien Lecornu et de

la secrétaire d'Etat auprès du ministre des armées Patricia Mirallès, les enfants du CMJ ont accompagné chaque dépôt de gerbe.

Les remerciements des autorités ont salué la présence d'une section d'élèves de l'Ecole Militaire de l'Air et de l'Espace et d'une délégation de Jeunes Sapeurs-Pompiers, des Porte-Drapeau, des membres de la Réserve Communale de Sécurité Civile.

Le Service au Bel Âge du CCAS

Rappel du fonctionnement

*Il est ouvert du lundi au vendredi, de 9h à 12h et de 14h à 16h30, fermé le jeudi après-midi : lieu convivial d'échanges autour d'un thé ou d'un café offert, pour des rencontres régulières autour de : la « boîte à lire » (bibliothèque d'échanges de livres) ; la création de jardin aromatique partagé ; activités manuelles toutes créations.

*Le mardi midi : repas au restaurant de Villa Marie (inscription préalable, tarif 10€).

*Des ateliers et cours pour favoriser le plaisir et l'autonomie, en promouvant le bien-être physique, mental et social des seniors : cours d'informatique, secourisme, sophrologie, activité physique adaptée, engagement bénévole auprès de la Croix Rouge...



*Renfort du lien intergénérationnel.

- le mercredi consacré aux rencontres et partages avec les enfants du centre aéré.

- le vendredi matin avec les enfants des crèches qui réaliseront des activités musicales, peintures, motricité... avec la complicité des adhérents.

- Partage de savoirs, construction de projets communs, concours amicaux (pétanque, jeux de société).



- Goûters d'anniversaires : chaque dernier mercredi du mois, pour fêter joyeusement ensemble les adhérents qui soufflent leurs bougies.

*Conférences et présentations : sur des sujets d'intérêt pour les seniors, tels la santé, ou les questions liées au droit des personnes âgées, réalisées par des professionnels.

*Festivités : thé dansant chaque trimestre et colis de fin d'année pour les + 68 ans.



Nouvelles technologies

Pour aider les Seniors à se former à l'utilisation des "nouvelles technologies", le service au Bel Age du CCAS a proposé un atelier éducatif à ses adhérents. Durant 20 heures, tous les "trucs" et "astuces" pour maîtriser son ordinateur et son téléphone portable sont expliqués de manière ludique par Anthony. Au terme de la session, nos "Jeunes" de plus de 60 ans n'auront plus rien à envier à leurs petits-enfants.

Pour tout renseignement : service au Bel Âge du CCAS, foyer l'Escapade, boulevard Victor Hugo 06 72 07 45 03 ; belage@lancon-provence.fr



Son implication dans les actions de prévention

Lieu d'accueil et d'écoute :

chacun peut y venir confier son histoire et ses zones d'ombre, avec la garantie d'une prise en charge respectueuse et professionnelle, assurée par des agents qualifiés possédant les compétences adéquates.

Protection de l'enfance et de la prévention aux familles :

Fort de ces personnels sociaux (deux assistantes de service social) et de leur expérience dans le domaine, le CCAS a pu renforcer son implication autour des sujets : -de la prévention, des violences intra familiales tout public ; -des remontées d'informations préoccupantes pouvant concerner les enfants pris en charge dans les structures où interviennent les agents municipaux, de la crèche aux écoles primaires. Les deux assistantes et la directrice sont « référentes VIF », à même de recevoir en urgence toute personne victime de violence pour une première écoute.

Sensibilisation aux handicaps :

Ce domaine fait également partie des interventions annuelles ; depuis janvier 2022, l'information et la vulgarisation des domaines évoqués ont été principalement choisis pour sensibiliser les agents municipaux à ces sujets délicats, sans pour autant leur accorder un rôle de formateur.

En rappelant que tout-un-chacun en sa qualité de citoyen a le devoir d'intervenir, les agents municipaux sont guidés et accompagnés dans leur activité quotidienne par des petits livrets synthétiques qui leur permettent de se référer à une situation et d'être ainsi « accompagnés » dans leurs démarches, que

ce soit en adaptant leur posture professionnelle pour une meilleure écoute de l'enfant ou de l'adulte, mais aussi en s'appuyant sur les services internes (CCAS, Police Municipale, Conseil Local de Prévention de la Délinquance et de la Radicalisation – CLSPDR) ou institutionnel (gendarmerie, Cellule de Recueil des Informations Préoccupantes – CRIP).

Ainsi, chaque information a été accompagnée de la distribution d'un livret à l'ensemble des agents :

- Violences intrafamiliales, violences conjugales Femmes-Hommes-Enfants
- Personnes âgées -Personnes en situation de handicap : tous concernés ! Arrêtons les violences

Le Centre Communal d'Action Sociale vous informe...
L'accueille Et je reçois une personne en situation de handicap
Livret à l'attention des agents municipaux
CCAS LANÇON-PROVENCE
Tél : 04 90 42 98 17
Mail : ccas@lancon-provence.fr

Le Centre Communal d'Action Sociale vous informe...
Enfants en danger : Comment agir ?
Livret à l'attention des agents municipaux
CCAS LANÇON-PROVENCE
Tél : 04 90 42 98 17
Mail : ccas@lancon-provence.fr
N'oubliez pas : le plus important reste la protection de l'enfant

Enfants en danger : comment agir ? - J'accueille et je reçois une personne en situation de handicap.

Pour pouvoir apporter ce soutien, le CCAS a développé un réseau partenarial multi professionnel : en premier lieu avec les services municipaux, mais également territorial mêlant institutions, administrations, milieu associatif et médical.

Ainsi, pour les questions relatives aux VIF avec la Police municipale, la Gendarmerie est un partenaire de premier plan avec les référents VIF de la brigade, tout comme les médecins et le milieu hospitalier particu-

Le Centre Communal d'Action Sociale vous informe
Violences intrafamiliales
Violences conjugales
Femmes - Hommes - Enfants
Personnes âgées - Personnes en situation de handicap
Tous concernés
ARRÊTONS LES VIOLENCES
VIOLENCES psychologiques - physiques sexuelles - économiques
CCAS LANÇON-PROVENCE
1 Avenue du Général Leclerc
Tél : 04 90 42 98 17
Mail : ccas@lancon-provence.fr
Adresse postale : Place de Champ de Mars - 13680 Lançon-Provence
Mairie, Centre Socio-culturel, 3

lièrement sensibilisés sur ces questions. Le CCAS a également une convention avec une psychologue clinicienne depuis fin 2016, qui reçoit gratuitement sur orientation préalable du CCAS.



Le Service au Bel Âge du CCAS

Soucieuses du bien-être des « jeunes administrés de + 60 ans », Mesdames le Maire Julie Arias et Pauline Bechet, vice-Présidente du CCAS et Conseillère Municipale Déléguée à l'Action Sociale, ont œuvré pour la création d'un service entièrement dédié au Bel Âge.

Ouvert depuis le 22 août dernier, situé dans le bâtiment municipal du foyer de l'Escapade, boulevard Victor Hugo, le Service au Bel Âge vient concrétiser plusieurs mois d'activités, d'animations et de partenariats autour d'actions à destination des Lançonnais.

Les Jeunes Lançonnais de + 60 ans, sont chaleureusement accueillis par Sandra, « une enfant du pays » autour d'un thé ou d'un café. Nous comptons déjà 130 inscriptions.

Ses missions

Renforcer la solidarité et le lien social et intergénérationnel chers à l'équipe municipale, et répondre ainsi aux besoins et attentes spécifiques des seniors.

Après une **inscription gratuite**, les Lançonnais peuvent avoir accès à tout un panel d'activités (gratuites et payantes) : manuelles, physiques, intellectuelles, intergénérationnelles, repas hebdomadaire...

Une grande nouveauté : le partenariat avec la résidence autonomie Villa Marie, qui ouvre ses portes chaque mardi midi pour partager un repas avec ses 60 résidents ; chaque menu est cuisiné avec des aliments frais préparés et servis sur place. C'est l'occasion de retrouver des amis d'enfance et de faire de nouvelles rencontres. Sur place, les convives peuvent également participer aux différentes activités et sorties que propose la Villa Marie.



Bouger Âgé en Ehpad Open

Cette activité physique a connu sa 1^{ère} séance à Villa Marie, grâce au double partenariat Villa Marie / CDOMS 13 (omité Départemental des Offices Municipaux des Sports).

Le Service au Bel Âge du CCAS



France Handicap : le bus ADELIS de APF

se met à disposition des administrés tous les deux mois depuis deux ans, pour leur apporter une écoute et un accompagnement personnalisé.

Aidants non professionnels :

le CCAS offre par ailleurs des moments d'écoute et de soutien aux aidants non professionnels. En alternance tous les deux mois avec la commune de Salon de Provence, deux professionnelles* vous reçoivent dans un cadre agréable, avec quelques collations, afin de

venir partager votre expérience. Qu'elle que soit la situation de la personne accompagnée (dépendante du fait de l'âge, de la maladie ou d'un handicap), ces rencontres sont libres et gratuites ; cet espace de parole est labellisé par l'Association Française des Aidants, qui milite pour la reconnaissance et la place des aidants dans la société. Il s'inscrit dans un

réseau national qui comprend à ce jour plus de 250 Cafés des Aidants.

Un premier rendez-vous le 10 octobre a accueilli une dizaine de personnes. Les prochaines dates : mardis 12 décembre et 13 février 2024, de 14h30 à 16h.

*Retrouvez Mesdames Isabelle Greco, psychologue et Sandrine Rio, intervenante sociale au Pôle Infos Séniors du Pays Salonais.



Restauration seniors

Depuis le 5 septembre 2023, nos aînés, adhérents du service au Bel Âge*, peuvent se restaurer chaque mardi midi à la résidence Villa Marie.



Cette nouveauté initiée par la municipalité a fait l'objet d'une réflexion du CCAS de Lançon avec le soutien des instances de l'ES 13. Cette prise en charge des repas par le service du Bel Âge est consécutive à la nécessité de se conformer à la réglementation sanitaire inhérente aux espaces de restauration : une cuisine aux normes, un service assuré par des professionnels confirmés (critères non applicables au foyer l'Escapade). Le non-respect de ce cadre légal entraîne la pleine responsabilité du Maire en cas d'incident (intoxication alimentaire, étouffement ...).

Le choix de la résidence Villa Marie, qui a fait l'objet d'une convention, a été motivé par plusieurs critères :

- un environnement et des équipements adaptés et modernes
- des plats cuisinés sur place par un professionnel, avec des produits frais de qualité
- un tarif optimisé (10€ : entrée / plat / accompagnement / fromage / dessert / vin)
- un complément d'offres aux multiples activités, dont une salle de cinéma, des jeux de société, des ateliers jardinage
- le plaisir d'y retrouver des amis d'enfance, d'anciens voisins (90% des résidents de Villa Marie sont lançonnais), mais aussi d'y lier de nouvelles amitiés.
- rompre avec l'isolement grâce au maintien des activités tout au long de l'année y compris l'été.

Pour permettre aux adhérents d'appréhender ce changement, une transition en douceur a été opérée entre le 5 septembre et les vacances de la Toussaint et un retour d'expérience sera étudié pour améliorer au possible le bien-vivre de nos seniors.

Le foyer l'Escapade reste bien évidemment ouvert, avec son lot d'activités conventionnées par l'ES13, animées par des bénévoles.

La volonté de l'équipe municipale est d'avancer pas à pas dans le but commun d'améliorer, amplifier le bien-vivre à Lançon de nos seniors.

* pour participer, inscrivez-vous au préalable auprès du service au Bel Âge : 06 72 07 45 03

2 dates dans votre agenda



Colis de Noël :

La distribution, sur présentation du ticket d'inscription, se déroulera les 11, 12 et 13 décembre, au foyer l'Escapade, de 9h à 12h et de 14 à 16h.



DISTRIBUTION DES COLIS

AU FOYER ESCAPADE - Bd Victor Hugo

11-12-13 DECEMBRE de 9H -12H et 14H-16H

Pensez à apporter votre ticket!

A NOTER DES À PRESENT!!

SUITE DES FESTIVITES

POUR LA BONNE ANNEE...

VENDREDI 19 JANVIER 2024



Thé dansant offert aux Lançonnais de 65 ans. Même le Maire et les Elus vous accueillent autour de la traditionnelle galette des rois pour célébrer la nouvelle année sur fond musical.

Inscriptions obligatoires (places limitées et réservées en priorité aux Lançonnais de 65 à 68 ans) Du 2 au 15 janvier 2024. Auprès du Service au Bel Âge.

Thé dansant :

Pour fêter la nouvelle année, galette des rois en musique, vendredi 19 janvier 2024, en présence de Madame le Maire ; un après-midi festif offert aux Lançonnais âgés de 65 ans et plus. Inscriptions du 2 au 15 janvier, auprès de Sandra, Service au Bel Âge.



Raymond Mallerin



Georgette Meunier



Marie-Jeanne Verhlé



Jacqueline Thooris

100 et Une !

Souvenez-vous, ils sont 4, dans notre commune, à avoir soufflé leurs 100 bougies en 2022.

Désireuse de renouveler ses félicitations et vœux à ces quatre Lançonnais, Madame le Maire leur a rendu visite tour à tour, en cette matinée du 12 octobre, leur offrant chocolats et fleurs.

- Georgette Meunier, née le 11 mars 1922 (TU avril 2022)
- Marie-Jeanne Vehrlé, née le 25 septembre 1922 (TU décembre 2022)
- Raymond Mallerin, né le 10 octobre 1922 (TU décembre 2022)
- Jacqueline Thooris, née le 4 décembre 1922 (LM janvier 2023)

Actu commerces



➤ **La Salamandre 974, spécialités réunionnaises,** le samedi matin au Petit Marché producteurs 06 24 97 87 61 ; fernandbenard@gmail.com www.facebook.com

➤ **Master burger,** 54 avenue General Leclerc Du lundi au samedi de 11h à 14h et de 18h à 21h 06 46 10 72 60 ; www.facebook.com/MasterPizzaLanconProvence/



➤ **Snack l'Olympien,** 25 place de la République Le mardi, mercredi, vendredi de 11h30 à 14h et de 18h30 à 22h ; Le jeudi, samedi et dimanche de 18h30 à 22h Retransmission de matchs 07 79 71 28 89 ; sur Facebook, Insta : olympien.snack et snapchat: olympiensnack.

➤ **RDV Burger,** de retour sur le parking du tennis, de 18h à 21h30, du jeudi au dimanche 06 23 20 57 22 ; rdvburger@gmail.com ; www.facebook.com



➤ **Fat Food,** parking RD 113 Cellier des Coteaux, du lundi au vendredi de 11h à 14h Parking de la Coulade, samedi et dimanche 18h à 22h (en attente mise en place courant septembre)

➤ **Justine,** salon de coiffure « chez les 2 J », quartier les Ferrages, RD 113 Du mardi au vendredi de 9h à 19h et le samedi de 9h à 17h non-stop 06 72 06 80 69 ; justine2784@hotmail.com ; www.facebook.com/ ; www.instagram.com/chez_les_2_j/



RETROUVEZ L'ENSEMBLE DES PROFESSIONNELS LANÇONNAIS SUR L'ANNUAIRE ECONOMIQUE DU SITE WEB MAIRIE, ONGLET VIE ECONOMIQUE

Lancon-Provence.fr

VOUS N'ÊTES PAS RÉPERTORIÉ ? NOUVEAU SUR LA COMMUNE ? CONTACTEZ LE SERVICE ATTRACTIVITÉ DU TERRITOIRE : 06 72 07 44 63 ; 04 13 29 02 00 attractivite@lancon-provence.fr ; https://www.lancon-provence



➤ **Mathilde Asplanato, architecte et design,** rue des Alpilles 06 28 52 05 43 ; mathildeasplanato@hotmail.com ; https://mathildeasplanato.fr/

➤ **Litis Provence, avocats,** Maîtres Mailys Larmet, Romain Ponsot, Marie Sevin Place André Wolff, 1 rue du Conseiller de Trets Sur rdv : 04 13 41 93 83 ; contact@litisprovence.com ; www.litisprovence.com



➤ **Coraline Salis, kinésithérapeute,** 9 bis rue Kléber Au cabinet et à domicile, du lundi au vendredi, de 8h à 19h, uniquement sur rendez-vous 04 90 55 87 32

➤ **Lisa Saïd, Dentiste,** 5 lotissement Saint Roch Le lundi de 9h à 13h et de 14h à 18h ; le mardi de 9h à 13h et de 14h à 19h 04 90 42 86 97 ; https://www.doctolib.fr/dentiste/lancon-provence/lisa-saib



➤ **Caroline Blanchard, Infirmière,** 1 boulevard Victor Hugo 04 90 42 87 42

➤ **Sylvie Vallier, Infirmière,** 3 boulevard Victor Hugo 06 23 01 21 30



➤ **Françoise Daubagna, Psychologue,** 2 chemin des Roquilles 07 43 01 84 24



➤ **Nadège Garrigou, naturopathe réflexologue plantaire,** 2 chemin des Roquilles 06 24 62 69 76 contact@nadegenaturoreflexo.fr www.nadegenaturoreflexo.fr

PÔLE MÉDICAL 999 ALLÉE FRANCISCO CARAVACA



➤ **Masseurs Kinésithérapeutes,** Claire-Lise Vulliet-March, Olivier March, Sandra Delfy, Magali Borel, Sophie Gil, Elodie Klefstad-Sillonville 04 90 42 85 83 / 04 90 42 43 06

➤ **Chirurgiens dentistes,** Nicolas Bos, Marion Duble, Kevin Kourdjee, Maxime Stefani Sur rdv au 04 90 58 81 90 accueil.cd13@gmail.com

➤ **Psychologues,** Pauline Gaspari, 06 28 67 44 60 ; Mélissa Guarino, 06 41 40 17 87 ; Andréa Huau (ne prend plus de nouveaux patients) ; Séverine De Junnemann, 06 03 64 71 20

A DEUX PAS DE CHEZ MOI !

Depuis le 1^{er} février, votre rendez-vous hebdomadaire proposé par le service Attractivité vous a permis de (re)découvrir vos boutiques lançonnaises ; il compte à ce jour plus d'une cinquantaine d'enseignes.

Jusqu'à la fin de l'année, chaque mercredi soir, retrouvez sur Facebook Mairie la suite de cette liste de présentation originale de vos commerçants locaux.



Forum des associations : plus de soixante associations présentes

La journée du 9 septembre consacrée à la découverte des activités sportives et culturelles et aux réinscriptions dans les clubs lançonnais a été un total succès. L'évènement était organisé par le service vie associative sous la délégation de Guy Beltrando, adjoint, avec le soutien du centre technique et de la police municipale. Sur le pourtour extérieur de l'Espace Marcel Pagnol, les stands joliment décorés de banderoles, barnums, oriflammes et accessoires de toutes sortes offraient

aux visiteurs une profusion de couleurs et d'options ; les parasols multicolores protégeaient de l'ardent soleil qui a brillé toute la journée. Les associations installées dans les salles intérieures proposaient des jeux et des temps d'initiation à qui se laissait tenter. Les dirigeants, reconnaissables à leur tenue vestimentaire à l'effigie de leur club, ont délivré avec plaisir et sourire renseignements, conseils et démonstrations au public venu



nombreux et en famille s'informer pour une nouvelle saison d'activités et de loisirs. Sur le parvis, buvette et espace repas tenus par le Comité des Fêtes Fiesta Lançonnaise permettaient une pause gourmande ; les enfants n'étaient pas oubliés, balades à poney et château gonflable leur assurant un divertissement agréable. En musique et avec un bel enthousiasme collectif, le cocktail était réussi pour cette rentrée associative !

Concours régional amateur de desserts

Le thème du caramel avait inspiré les pâtisseries amateurs et ses effluves attiré les gourmands. Il y avait en effet une belle affluence pour cette 8^{ème} édition du concours, un succès qui grandit d'année en année.



Parmi les 9 participants, les trois premiers prix ont été décernés à : - Laurence Platerier dite Laurence Op (écrivain) de Salon-de-Provence : n° 1 pour sa magnifique composition sans gluten ; - Isabelle Le Voyer de Lançon-Provence, n° 2 - Laetitia Mirre de Nice, n° 3

Le prix du public a été quant à lui remporté par Arianne Bernière de Saint-Chamas. Un grand bravo également aux 4 ex-aequo : Sabrina Bonnat de Martigues, Nathan Pépin de Grans, Nathalie Legai d'Aix-en-Provence, Dominique Herrera et Muriel d'Arabian de Coudoux qui représentaient la Colline Gourmande ! Les lauréats ont été félicités par Madame le Maire et les élus présents, qui ont remercié chaleureusement les organisateurs de cet évènement gustatif, tout particulièrement Caroline Générosi de l'association « Chic & Gourmand » et Mathieu Gastoud de l'atelier « Mat'Carons ».



La fête des chiens guides



Dans le cadre de la fête nationale des chiens guides, qui a eu lieu en septembre partout en France, l'association a ouvert les portes de son centre d'éducation situé dans les Alpes Maritimes, sur la commune d'Eze, le dimanche 24 septembre. Cette grande fête a rassemblé plus de 750 personnes qui ont découvert le travail d'éducation des futurs chiens guides, tout en participant aux activités ludiques autour du chien guide et la déficience visuelle. La prochaine journée portes-ouvertes aura lieu au centre d'éducation situé à Lançon-Provence, le prochain dimanche de septembre 2024. En attendant, l'association rappelle qu'elle recherche en permanence des familles d'accueil pour héberger les chiots à l'âge de 2 mois. Si vous avez du temps et de l'amour à consacrer à un futur héros, merci de nous contacter au 04 92 07 18 18 ou déposer directement votre demande en ligne sur www.chiensguides.org



Lançonnais champions !

Deux frères lançonnais, Kilian et Maël Peter, respectivement 16 et 15 ans, sont vice-champions du monde 2023 de paintball U19, après avoir démarré cette activité à l'âge de 12 ans.



Le sport dit NON à la violence

Le 16 septembre dernier, plusieurs associations se sont unies pour dénoncer les violences dans le sport. Autour de l'association « Colosse aux pieds d'argile », le Lançon Handball, le Lançon Sporting Club, le Tennis Club, le Lançon Boxe Team Saci et le Lançon G.R. ont organisé des ateliers et groupes d'échanges afin de sensibiliser le public à cette grave problématique. Harcèlement, bizutage, violences numériques et/ou sexuelles, etc ..., et surtout prévention ; les sujets étaient adaptés à l'âge des participants. Merci aux organisateurs et participants pour cette belle et honorable initiative.



La Saint Savournaise

Une échappée revigorante au milieu des vignes, le 14 octobre dernier ! Course à pied, marche, balade pour les autres, la Saint-Savournaise était d'abord une occasion pour tous de saluer la mémoire des sapeurs-pompiers disparus dans l'exercice de leurs fonctions. Une compétition sportive, un bel hommage, mais également une manifestation particulièrement conviviale, qui a réuni passionnés de course à pied, marcheurs et flâneurs au cœur d'un cadre champêtre idyllique : Domaine Saint-Savournin que l'on remercie pour leur accueil.

Une soirée de remerciements le 7 novembre a été l'occasion pour Madame le Maire de saluer à nouveau le bénévolat de toutes les personnes qui ont organisé cette épreuve et de celles qui ont apporté leur aide pour qu'elle se déroule dans les meilleures conditions : Comité des Fêtes Fiesta Lançonnaise ; Lançon Boxe Team Saci ; Lançon G.R. ; Football Club Lançonnais ; Bulls Baseball Club ; Pompiers 13 ; Kms ; ainsi que partenaires et sponsors. Un beau moment sportif très réussi dont vous trouverez tous les résultats sur kms.fr



Don de Sang



L'Amicale du Don de Sang bénévole était présente au Forum des associations le 9 septembre : une très belle journée avec beaucoup de promesses de don. Après une première collecte en octobre, l'association sera présente aux côtés de l'Etablissement Français du Sang (EFS) et ses professionnels, pour celle programmée le jeudi 7 décembre de 15h à 19h30, Espace Marcel Pagnol. Toute personne qui souhaite se porter bénévole pour les jours de collecte est invitée à se rapprocher de la Présidente Christine Evain à l'adresse : evain.christine@gmail.com

Festival des Big Bands du 13

Dernier évènement en clôture de la belle programmation estivale, fin août, ce rendez-vous inédit a trouvé son public d'amateurs de jazz, qui a regretté l'annulation de la seconde soirée du samedi en raison des forts orages.

Pour sa 7^{ème} édition, le Festival des Big Bands du 13 faisait escale à Lançon, au théâtre de verdure des Roquilles, dans son environnement minéral et sous un feu de rampes. Le public a pu apprécier Jean-Philippe Sempéré Quartet avec un répertoire jazz soul des années 70 et de la musique brésilienne ; puis le Big Band du pianiste Yves Laplane, avec des standards du jazz et compositions plus modernes et originales.

Buvette, restauration rapide et dégustation de vins d'un domaine local ont permis aux mélomanes d'agrémenter le spectacle.



Lançon Sporting Club

Une nouvelle année pleine de promesse

Alors que l'automne pointe timidement le bout de son nez, le Club célèbre une rentrée des plus enthousiasmantes. Les membres fidèles de l'association se sont retrouvés en nombre, prêts à entamer une nouvelle saison riche en activités sportives et en partage de moments conviviaux.

Un des temps forts des stages de cet été fut sans conteste la participation de l'Armée de l'Air et de la Police Municipale de Lançon-Provence aux stages multisports organisés par l'association. Ces collaborations interinstitutionnelles ont permis aux enfants de bénéficier d'une expérience unique et de découvrir les facettes souvent méconnues de ces métiers exigeants. Le club tient à exprimer sa profonde gratitude envers notre



Maire, Julie Arias et les policiers municipaux ainsi que la Commandante de la base 127 d'Istres, le capitaine de la communication ainsi que tous les intervenants de la base pour leur précieuse contribution. Nous remercions aussi les parents bénévoles pour l'accompagnement de ces journées incroyables. Grâce à l'implication de tous, les stages multisports ont offert aux enfants une expérience inoubliable. Nous espérons pouvoir, cette année, surprendre encore nos jeunes adhérents.

La saison s'annonce sous les meilleurs auspices pour le Club. Les membres, animés par un enthousiasme contagieux, s'apprentent à vivre une année riche en émotions sportives et en rencontres humaines.

APE Village



Une nouvelle année scolaire commence sur les chapeaux de roues avec l'APE Village. Pour qu'elle soit mémorable, on fait chauffer les méninges pour se réinventer, surprendre et régaler les enfants.

L'APE Village c'est :

- 4 écoles (Leï Cigaloun, Marie Mauron, Moulin de Laure, Les Pinèdes) et plus de 1 100 enfants
 - un lien écoles/parents d'élèves, mais également un lien avec la mairie (conseils d'école, rencontres avec la municipalité, commissions menus)
 - un réseau de partenaires pour faire bénéficier nos adhérents d'avantages
 - des tarifs préférentiels lors de nos événements
 - un agenda de folie de septembre à juin : Café de Rentrée, Forum des Associations, Défis en Famille sur le thème des J.O., Concours d'Halloween, Bourse aux jouets, Cartes et Goûter de Noël, Loto, Escape Game, Kermesse dans chaque école...
 - des centaines d'heures de bénévolat
 - une récompense inestimable: des milliers de sourires d'enfants.
- Envie de nous rejoindre? Contactez-nous ! apevillage@gmail.com
Toute l'équipe de l'APE Village vous souhaite une belle année scolaire. Suivez-nous sur Facebook & Instagram pour ne rien manquer!

Yoga

Remise en forme, bien-être, détente, équilibre, force, souplesse, physique et mental, concentration et conscience de soi; l'association Surya propose des cours de Yoga dans une belle salle au centre-ville, rue Hoche.
Créneaux adultes : lundi 9h/10h30, mercredi 19h/20h30, vendredi 9h/10h30, samedi 10h/11h30
Créneaux méditation : lundi et vendredi : 8h15/8h45
Infos : 06 79 83 54 43 ; yogaprovence.over-blog.com - Cours d'essai gratuit

Lançon G.R.



Lançon G.R. et la Team Spirit ont encore fait carton plein cette saison

Plus de 330 adhérents, du jamais vu en 9 ans d'existence du club !

Une équipe de gymnastes part à Alkmaar (Pays-Bas) à la mi-novembre, où elle va tenter une fois de plus ses chances de podium; toutes sont lançonnaises, sportives de haut niveau.

L'association remercie ses supporters et poursuit d'autres nouvelles aventures.

Musique à la Ferme Production

Musique à la Ferme Production fait sa rentrée!

L'association a mis entre parenthèses son festival, mais reste très active en vous proposant en cette rentrée 2023-2024 de nombreux ateliers de pratiques artistiques amateurs : un atelier chorale et un atelier musique de chambre, animés par des professionnels, toutes les semaines à l'écurie Maestro.

Environ une fois par mois, retrouvez aussi un atelier-stage de piano pour débutants et niveaux avancés.

Des conférences musicales par des musicologues et des artistes en résidences seront proposées de surcroît tout au long de l'année.

Vous souhaitez venir chanter avec nous, vous jouez d'un instrument et souhaitez partager votre pratique à plusieurs, rejoignez-nous !
contact@musiquealaferme.com ; 07 82 71 59 69 ; FB & Insta : musiquealaferme



Les Ateliers avec Aurore

L'association vous propose :

*Des ateliers de sophrologie pour enfants les mercredis

- 22 novembre : Je m'ancre pour plus de sécurité

- 6 décembre : Je prends conscience de mon schéma corporel

- 20 décembre : Je m'aide de ma respiration

*Des ateliers de Yogasophro pour adultes tous les mardis soir. Cette méthode qui lie la sophrologie dans des postures de yoga aura différentes thématiques : conscience du corps, sentiment d'être, ancrage et sécurité, conscience des mouvements du corps, sérénité...



Pour connaître le planning des ateliers et pour pouvoir vous inscrire, vous pouvez consulter le site www.avec-aurore.com/les-ateliersavec-aurore, ou contacter Aurore au 06 63 76 04 43

Reine de chœurs



Samedi 25 novembre, 19h, Espace Marcel Pagnol

La 8^{ème} édition du festival « Hymne à la Vie, Hymne à la Voix » créé par Chrisharmonie en novembre 2015 promet un joli moment musical à partager, tout en voix et musique. Cette année, le fil rouge sera la femme, autour d'un répertoire commun; les plus de 50 choristes sublimeront les mots, éveilleront les consciences et les cœurs. (Entrée 5 €)

Renseignements : Christine Bourgis : 06 34 15 33 39 ; Ecole Chrisharmonie « La Voix du Cœur » chrisharmonie@gmail.com - www.chrisharmonie.com

Shotokan Karate Do Lançon-Provence

Séance découverte

A l'occasion du lancement du club à Lançon-Provence, une session d'initiation gratuite sera organisée au gymnase de Val de Sibourg, le dimanche 10 décembre, de 10h à 11h30, afin de permettre la découverte de cet art martial. La session sera structurée autour d'exercices simples et de démonstrations. Prévois une tenue de sport de type survêtement.

Inscriptions : par mail à shotokan.klancon@gmail.com ou au 06 42 88 51 71
Plus d'informations sur le club sur : www.karatedolanconprovence.com



Marché de Noël

8 au 10 décembre

Espace Marcel Pagnol

A l'Espace Marcel Pagnol

Du vendredi 8 à 16h au dimanche 10 décembre à 20h



Organisé par le Comité des Fêtes Fiesta Lançonnaise, en partenariat avec la municipalité
Tout le week-end : stands, manèges de Noël, visite du Père Noël, animations, repas à emporter ou à déguster sur place, atelier culinaire, ferme pédagogique Restauration et buvette
Vendredi 8 : ouverture du marché à 16h suivi du grand feu d'artifice tiré à 19h de la colline Sainte-Anne
Samedi 9 : loto de Noël de Fiesta Lançonnaise, à 19h, auditorium
Dimanche 10 : animations dans l'auditorium (représentation chant...), journée Téléthon (nombreux lots).



Tous mobilisés pour le Téléthon 2023

Avec pour parrain du Téléthon 2023 le chanteur Vianney, de nombreuses associations lançonnaises se mobilisent de différentes façons tout au long du mois à l'occasion de : tombolas, lotos, rencontres amicales et concours, dons, concert ...

Les principaux rendez-vous :

6 décembre : La Compagnie des Amateurs jouera la pièce "les valises" de Martial Blegier, à l'Espace Marcel Pagnol, à 21h - Prix des places 10€
La somme récoltée sera entièrement reversée au profit du Téléthon

8 au 10 décembre : Chalet tenu par Marie Nigri pendant le Marché de Noël, parvis Marcel Pagnol (tombola avec de nombreux lots à gagner)

9 décembre : Portes ouvertes du Boxe Team Saci de 10h à 16h (extension du gymnase M. Pagnol)

9 décembre : Visite commentée du centre ancien par les Amis du Vieux Lançon à 15h - Contact 06 13 96 56 63

9 et 10 décembre : Master Class de Lançon G.R., de 9h30 à 18h30

10 décembre : Concours amical de Ball Trap, zone de la Coudoulette, de 9h à 16h

Envoie ta lettre au père Noël



Tu as jusqu'au **18 décembre** pour l'envoyer. 3 boîtes sont à ta disposition : Parvis de la mairie, devant les écoles des Baisses et Sibourg
Voici l'adresse du Père Noël : 1 rue du ciel étoilé, pôle Nord
Pour avoir ta réponse, n'oublie pas d'inscrire ton nom et ton adresse au dos de l'enveloppe.

A Villa Marie

Samedi 25 novembre, de 10h à 17h, Villa Marie, 660 chemin Notre-Dame

Que la magie commence, pour le 5^{ème} Marché de Noël de la résidence Villa Marie; de nombreux créateurs et artisans vous attendent pour vous faire découvrir leurs créations. Ouvrez bien vos yeux et vos papilles pour cette journée féérique. Pour plus d'information, vous pouvez nous contacter au 04 90 42 04 00 du lundi au vendredi (Villa Marie, 660 chemin Notre-Dame)



Au Val de Sibourg

Dimanche 26 novembre, de 9h à 18h

L'association Pèle Mêle ô Val organise pour la 10^{ème} année son traditionnel Marché de Noël, au gymnase de Sibourg le Père Noël sera présent à cette occasion pour fêter cet événement.

Une trentaine d'artisans créateurs et commerçants seront réunis pour vous proposer bijoux, poteries et céramiques, santons, livres, jeux et objets de décoration, ainsi que miel, confitures, plantes aromatiques et médicinales, tisanes, etc... Vous pourrez y trouver tous vos cadeaux de Noël et déguster l'habituel vin chaud préparé par l'association, Restauration food-truck sur place et loterie organisée au profit du Téléthon. Nous vous attendons nombreux...

Contact : pelemeleoval@gmail.com ; 06 98 00 09 36



PORTRAIT

Marie Nigri Conseillère Municipale à la solidarité et au jumelage

D'origine espagnole, de Malaga en Andalousie, Marie est native de Grenoble.

Tombée sous le charme de notre typique village provençal, elle s'y est installée avec son mari en 2000. Elle est aujourd'hui maman d'une jeune fille de 15 ans.

Dynamique, bienveillante, toujours à l'écoute et aimant le contact, Marie s'est donc tout naturellement investie pour le village, depuis de nombreuses années, notamment au profit du Téléthon dont elle est la coordinatrice, des festivités ou encore du jumelage, avec un petit penchant pour celui signé avec la ville d'Alpedrete

en Espagne, du fait de ses origines; autant d'actions pour la commune qu'elle affectionne tant. Si vous ne la connaissez pas encore, vous ne tarderez pas à la croiser à l'occasion des manifestations lançonnaises, du Téléthon ou pendant le Marché de Noël.





Agenda des manifestations



Agenda

Conte de Noël et d'hiver**

Vendredi 24 novembre, 17h
Médiathèque du Roulage

Loto de Lançon G.R.

Vendredi 24 novembre, 18h30
Espace Marcel Pagnol
Contact : 06 65 65 49 26

Marché de Noël

Samedi 25 novembre, 9h/17h
Villa Marie
Contact : 06 24 60 76 63

Rendez-vous philo**

Samedi 25 novembre, 10h30
Médiathèque du Roulage

Festival Hymne à la vie, hymne à la voix

Samedi 25 novembre, 20h
Espace Marcel Pagnol
Contact : 06 34 15 33 39

Marché de Noël

Dimanche 26 novembre, 9h/18h
Gymnase de Sibourg
Contact : 06 98 00 09 36

Loto du Tennis Club

Dimanche 26 novembre, 14h
Espace Marcel Pagnol
Contact : 06 60 14 78 03

Décoration/goûter de Noël**

Mercredi 29 novembre, 14h
Médiathèque du Roulage

Expo-vente de Noël (De fil en aiguille)

2 et 3 décembre, 13h/18h
Algeco des Baïsses
Contact : 06 26 56 24 20

Loto des chasseurs

Dimanche 3 décembre, 14h
Espace Marcel Pagnol
Contact : 07 77 23 17 09

Théâtre pour le Téléthon

Mercredi 6 décembre, 14h
Espace Marcel Pagnol
Contact : 06 75 01 14 78

Collecte de sang

Jeudi 7 décembre, 15h
Espace Marcel Pagnol
Contact : 06 30 01 97 55

Marché de Noël & Téléthon

Du 8 au 10 décembre
Espace Marcel Pagnol
Contact : 06 03 20 36 20

Feu d'artifice de Noël

Vendredi 8 décembre, 19h
Colline Sainte-Anne
Contact : 06 03 20 36 20

Master Class GR Téléthon

9 et 10 décembre, 9h30/18h30
Gymnase Caroline Aigle
Contact : 06 65 65 49 26

Visite commentée Téléthon

Samedi 9 décembre, 15h
Centre ancien
Contact : 06 13 96 56 63

Loto de Noël

Samedi 9 décembre, 19h
Espace Marcel Pagnol
Contact : 06 03 20 36 20

Karaté pour tous, découverte

Dimanche 10 décembre, 10h/11h30
Gymnase de Sibourg
Contact : 06 42 88 51 71

Distribution colis de Noël

Du 11 au 13 décembre
Foyer l'Escapade
Contact : 06 72 07 45 03

Rendez-vous philo**

Samedi 16 décembre, 10h30
Médiathèque du Roulage

* Mairie

☎ 04 90 42 98 10

** Médiathèque du Roulage

☎ 04 90 42 98 30



Robert Dossetto, patriarche d'une famille de berger à Lançon

Nous étions très nombreux à Cornillon en ce 10 août pour accompagner la famille de notre berger Robert Dossetto lors de ses obsèques. Homme animé par le pastoralisme, il a été avec la municipalité et le C.C.F.F. à l'origine des bandes vertes sur les quartiers de la plaine de Gibert, le Suy, et la

plaine de Vautade. Ces DFCI (Défense de la Forêt Contre les Incendies) naturelles sont débroussaillées chaque année par près de 800 brebis et moutons.

C'est le 11 octobre 1997 qu'une bergerie tunnel a été inaugurée, en partenariat avec le PIDAF (Plan Intercommunal d'Aménagement Forestier), pour aider Robert à donner une protection à son troupeau mais aussi apporter de l'eau dans ces zones arides. Robert était par ailleurs un partenaire dévoué pour la chasse et entretenait avec l'A.C.C.L. (Association Communale des Chasseurs L) une belle collaboration.

Le souvenir de son sourire pour la transhumance du 4 mars dernier avec son fils et son petit-fils est gravé dans notre mémoire.

État-civil

Naissances

• Elycia VASSEUR	le 22 juin
• Ambre FOUQUO-BLANCHET	le 22 juin
• Tim DONZE	le 28 juin
• Jalan KOSE GALVANI	le 11 juillet
• Ewan GODART	le 11 juillet
• Margaux FAGNI	le 21 juillet
• Oscar PIRÓG	le 27 août
• Camille DANDINE	le 15 septembre
• Marlon FABRE	le 30 septembre
• Clément GEORGES	le 2 octobre

Mariages

• Delphine BENBASSAT et Franco CONTI	le 21 août
• Maéva GOURNAY et William CHEVRIER	le 26 août
• Hortense DECAMPS et Jean ROCCHIA	le 26 août
• Justine PRADES et Enzo POLTINI	le 26 août
• Marie-Charlotte RODRIGUEZ et Romain PANARISI	le 26 août
• Patricia FOURNIER et Mekki AMIRI	le 2 septembre
• Dalila BELLOUM et Lionel HUERTAS	le 9 septembre
• Laetitia BARNEAOU-ROUSSET et Yann CARAUD	le 9 septembre
• Tiffany DOS REIS et Baptiste PARODI	le 9 septembre
• Marion LELOUP et Thierry MORENO	le 16 septembre
• Céline TISSERON et Yannick LUIS	le 16 septembre
• Claire CARDINALE et Steven ROCHE	le 23 septembre
• Aurélie ZACARIAS et Grégory GOULARD	le 23 septembre
• Capucine DENIS et Jack ALGERA	le 20 octobre
• Sylviane PHILIPPA et Pascal LE GLOANNEC	le 21 octobre

Pacs

• Magali ROLLAND et Benoit BIN	le 11 juillet
• Yasmine HASSIB et Roger ESTEVE	le 1 août
• Laura LANTERMINO et Thomas AUZIAS	le 10 août

• Isabelle BINE et Antoine HECKETSWEILER	le 11 août
• Alexandra ERHARDT et Julien SOLER	le 21 août
• Vanessa DEVAUCHELLE et Jean-Luc TOUCHE	le 25 août
• Ophélie SEGURA et Frédéric SERAFINI	le 12 septembre
• Sonia ADDALA et Karim ISSAD	le 26 septembre
• Maëlle MIOUSSET et Adam POYOL	le 29 septembre
• Mélanie FERRANDEZ et Damien ROMERO	le 3 octobre
• Sylvia FARCI et Pierre GSTALTER	le 9 octobre
• Melissa MOKBEN et Thomas OUALI	le 16 octobre
• Alissia HULMANN et Théo FERY	le 19 octobre

Parrainages civils

• Timeo MEBS MALLIA	le 16 septembre
• Juliette SPAGNOU	le 16 septembre
• Eren VINCENZI	le 16 septembre

Décès

• René HERBEY (77 ans)	le 12 juillet
• Michèle ARIAS (73 ans)	le 25 juillet
• Francine YTASSE (71 ans)	le 29 juillet
• Robert DOSSETTO (80 ans)	le 6 août
• Jean-Claude BOYER (63 ans)	le 18 août
• Jeannette DUPLAN épouse RIZZI (93 ans)	le 22 août
• Didier BALDOUIN (59 ans)	le 2 septembre
• Daniel HUON (95 ans)	le 9 septembre
• Roger JERMER (92 ans)	le 13 septembre
• Noël TIRARD (65 ans)	le 13 septembre
• Mireille FARNARIER épouse POLO (81 ans)	le 15 septembre
• Raymonde MICHELOU (92 ans)	le 19 septembre
• Jean MAROCELLO (83 ans)	le 26 septembre
• Colette BLANC (90 ans)	le 1 octobre
• Marie CANALIS (96 ans)	le 11 octobre
• Patrick CONDE (65 ans)	le 20 octobre
• Charles CONRATH (87 ans)	le 26 octobre
• Yvette GHIGO épouse TEISSIER (95 ans)	le 6 novembre

Margaux Fagni, a eu le privilège de naître à domicile, selon le choix de ses parents ; un évènement qui n'était pas arrivé depuis 2014 sur la commune.